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2011-16/FWT/014 

 21.11.2017 

 
Protokoll 

 
über die Sitzung 

 
des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft und Tourismus 

am Mittwoch, dem 04.06.2014 um 19:00 Uhr, 
 im Rathaus in Friedeburg 

 

 

Anwesend: 
 
 Ausschussmitglieder: 
 
Traute Reuber, Friedeburg (Vorsitzende) 
Hermann Behrends, Hesel (Vertretung für Ratsherrn Wilko Strömer) 
Horst Hattensaur, Horsten 
Henning Heinz Hinrichs, Reepsholt 
Wolfgang Hoffmann, Friedeburg 
Thorsten Hyda, Friedeburg 
Walter Johansen, Horsten 
Hans-Hermann Lohfeld, Friedeburg (Vertretung für Ratsherrn Andreas Haak) 
Gerhard Quathamer, Marx (Vertretung für Ratsherrn Klaus Zimmermann) 
 
 Vertreter der Verwaltung: 
 
Bürgermeisterin Karin Emmelmann 
GOAR Hans-Werner Arians 
GA Nils Janßen 
Verw.-Angest. Wilfried Bischoff (Protokollführer) 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

TOP 1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 
Die Vorsitzende eröffnete um 19:00 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und begrüßte die 
Anwesenden. 
 
Nach einer Schweigeminute für den verstorbenen Ratsherrn und Ratsvorsitzenden Karlheinz 
Eberhards wurde die Sitzung fortgesetzt. 
 
  
TOP 2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Die Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht mit Schreiben vom 26.05.2014 zur 
Sitzung eingeladen worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. Einwendungen dagegen 
wurden nicht erhoben.  
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TOP 3 Feststellung der Tagesordnung - öffentlicher Teil 

 
Der vorliegenden Tagesordnung – öffentlicher Teil – wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt.  

 
 

TOP 4 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu erfolgten keine Wortmeldungen. 
 
 

TOP 5 Bericht über die Haushaltslage 
Vorlage: 2014-069 

 
Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen. Die im Rahmen des Berichts gezeigte Präsentation 
ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
 

TOP 6 Bericht Tourismus 
Vorlage: 2014-068 

 
GOAR Arians berichtete über die aktuellen Tourismusprojekte. Der Bericht ist dem Protokoll als 
Anlage beigefügt. 
 
Rh. Lohfeld betonte, dass der Tourismus sehr wichtig für die Gemeinde Friedeburg sei. Er hob 
insbesondere das Angebot bei der Paddel- und Pedalstation in Hesel hervor. Von den 
Einnahmen aus dem Tourismus profitierten sowohl Vermieter als auch die örtlichen Betriebe. 
Die Einnahmen seien allerdings nicht immer direkt messbar. Dem stimmte auch Rh. Behrends 
zu. Durch die Vermietung von Unterkünften an Monteure habe man Urlaubsgäste verloren. 
Diese müssten durch gezielte Maßnahmen wiedergewonnen werden.  
 
Rh. Hattensaur regte an, das Angebot bei der Paddel- und Pedalstation beispielsweise um 
einen Minigolf- oder Wohnmobilplatz zu erweitern. Rh. Hyda schlug vor, die 
Erweiterungsmöglichkeiten in einer Kostenaufstellung darzustellen. Dabei sollte auch die 
Anschaffung von Tretbooten geprüft werden. GOAR Arians ergänzte, dass bei der Besichtigung 
der Station auch die Schaffung von Strom- und Wasseranschlüssen am Anleger angeregt 
worden sei. Es müsse noch geprüft werden, welche Erweiterungen bei der Schaffung von 
Tourismusdrehscheiben am neuen Radwanderweg am Ems-Jade-Kanal berücksichtigt werden 
können.  
 
Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 

TOP 7 Förderung kleiner und mittlerer Unternehmen (KMU) 
Vorlage: 2014-067 

 
Nach einer kurzen Aussprache wurde dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 
26.05.2014 mit 9 Ja-Stimmen zugestimmt: 
 

Dem VA wird empfohlen, dem Rat folgenden Beschluss vorzuschlagen: 
 

Die Gemeinde Friedeburg stimmt der Fortführung des Förderprogramms 
des Landkreises Wittmund zur Förderung von Investitionen und 
investitionsvorbereitenden Maßnahmen kleiner und mittlerer Unternehmen 
im Landkreis Wittmund gem. des anliegenden Richtlinienentwurfes zu. 
 
Die Gemeinde Friedeburg übernimmt nach Prüfung des Einzelfalls einen 
maximalen Förderbetrag von 50 % der Gesamtförderung.  
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TOP 8 Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten - 
öffentlicher Teil 

 
Die BM berichtete gemäß der beigefügten Anlage, die Bestandteil dieses Protokolls ist. 
 
  
TOP 9 Anfragen und Anregungen - öffentlicher Teil 

 
Rh. Hattensaur erkundigte sich nach einem Bauvorhaben zur Schaffung eines 
Mehrfamilienhauses im Wildnisviertel in Friedeburg. Nach seinen Informationen sei eine 
Durchführung des Bauvorhabens nicht mehr geplant. Die BM sagte zu, den Sachverhalt zu 
recherchieren. 
 

Hinweis der Verwaltung: 
Bislang ist noch kein Bauantrag für das Bauvorhaben eingereicht worden. 

 
Rh. Hattensaur erkundigte sich, bis wann Vorschläge für den Ferienpass eingereicht werden 
können. Die BM sagte zu, die Anfrage kurzfristig zu beantworten. 
 

Hinweis der Verwaltung: 
Vorschläge für den Ferienpass waren bis zum 02.05.2014 einzureichen. 
 

Rh. Lohfeld erkundigte sich, ab wann sich Bürgerinnen und Bürger die Pläne für das neue 
Rathaus anschauen könnten. Die BM teilte mit, dass die Pläne kurzfristig im Rathaus und im 
Internet veröffentlicht werden sollen. Es solle auch die Möglichkeit bestehen, 
Verbesserungsvorschläge einzureichen. 
 
 

TOP 10 Schließung der öffentlichen Sitzung 

 
Die Vorsitzende schloss um 19:39 Uhr die öffentliche Sitzung.  
 
  
 
 

 
 
 
   

Vorsitzende 
 

Bürgermeisterin Protokollführer 
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